
#建几个过街天桥#

@xuqingxu0122：我是
来济南出差的外省人，在
济南大学附近居住的这
段日子，感想很多，仅提一
项建议，济南大学门前车
水马龙，学生很多，车流量
也很大，行人过街十分危
险！为什么不能在校门口
等处建几个过街天桥呢？
既可以使过街行人安全
地走过，车辆又不用等红
绿灯，使交通顺畅。

#没把行人放眼里#

@我爱沂蒙山水：盼
来了久违的春雨，可走在
马路上得小心了，飞驰的
汽车根本没有把行人放在
眼里，溅出的水都能飞出
好几米远，为什么开车的
人不能换位思考呢？要是
你走在马路上，被溅一身
雨水会有何感想呢？雨天
车辆慢行，防止雨水溅到
行人身上也是一种文明！

#骑车者自觉#

@黄伟民 8 ：在大明
湖景区散步，又遇骑车人
撞倒儿童。虽无大碍却把
家长吓得不轻，造成双方
争吵。景区内不准骑车，
入口都设有路障与警示
牌，保安也不断巡查。可
总是那么几个人我行我
素，经常在景区内骑车通
过。景区是休闲娱乐场
所，儿童无拘无束来回奔
跑的随处可见。请骑车人
给他们留出安全空间。
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“躺”在路上的

广告也要清除
□甘泉

政令畅通是加快发展的重要保障
□本报《剪子巷》特约评论员 杨曙明

“痛则不通，通则不痛”，这是中
医学上的重要原理，把这条原理应
用在时下的政府工作中，同样显得
至关重要。政令畅通则效能高，政令
不通，则效能低，这是再明显不过的
事理了。因为，再优惠的措施，政令
不畅等于白搭；再好的决策，政令不
畅，也无法得到又好又快的落实。我
们常讲政通人和，政令不通，何来人
和？政令不畅，岂能国泰民安？党的
十七大报告中明确提出：“全党同志
要坚决维护党的集中统一，自觉遵
守党的政治纪律，始终同党中央保
持一致，坚决维护中央权威，切实保
证政令畅通。”由此可见，政令畅通
的重要性。

时下的政令不通主要表现为“中
梗阻”和“上有政策，下有对策”两个

方面。具体而论，主观上的“中梗阻”
主要表现为对上级的政策或随心所
欲，或熟视无睹，一切以部门利益或
个人利益为准绳，有利的就执行，不
利的就不执行，并千方百计寻找不执
行的借口。客观上的“中梗阻”主要是
能力低下所致，不会作为，不敢作为，
得过且过，面对上级的政令不懂得如
何积极主动地去作为。于是，政令不
畅便成为制约我们经济和社会发展
的“中梗阻”。

“上有政策、下有对策”则完全是
个人利益或部门利益作祟、驱使的主
观所为。他们或阳奉阴违、口是心非；
或有意曲解、随意肢解政策，取其所
好，有所为而有所不为，但其所为或
所不为皆是为了权利受用或谋取私
利。于是，上级的政令被架空，政策被

走样。时下各级领导之所以强调政令
畅通，就是因为在现实工作中，存在
着诸多政令不畅的实际问题，使得原
本一些切合实际而又急需实施的决
策得不到较快、很好的贯彻执行，一
些本应能够解决而又有条件解决的
问题得不到及时解决，这也是百姓所
诟病的机关顽疾。

分析政令不畅的原因，无外乎以
下几个方面：一是私欲熏心，把人民
赋予的权力私有化；二是惩处不力，
对那些“中梗阻”和“上有政策，下有
对策”的人，不制止、不惩处；三是政
令、政策不透明、不公开，缺少阳光下
的民主监督机制。保证政令畅通需要
识大体顾大局，需要落实民主监督机
制，需要严明政纪，让上有政策、下有
对策者们无处藏身。
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□董从哲

一到大雨欲来时，一种深深的焦
虑就在全城蔓延，和广州往年有雨就
会“水浸街”不一样，济南的雨水因为
地势原因流速湍急，很危险。

我在下中雨期间曾经骑车经过舜
耕路，雨量不大时，这条南高北低的宽
阔马路也变成了“河道”，水流很急，马
路边骑自行车都有可能被水冲倒，一旦
遇到井盖子丢失的，那就更危险了。可
是济南的马路上，井盖子还特别多，一
到下雨时，一个个翻开的井盖子就可能
是一个个夺命的陷阱。

我观察过，舜耕路边上没有几米
远就是深深的河沟，足以收纳更多的
雨水。可是雨水不犯河水，这些奔流
的雨水，却不能及时被收到河沟里流
走，还有很大一部分在路面上流淌，
给路人带来麻烦。类似的还有靠近圩
子濠的少年路等等，都是守着河沟路
面却易积水的地方。

给更多的南北向马路增加向河
沟内收水的通口是一方面，还需要多
增强一些河沟的蓄水能力，不让雨季
的雨水白白流走，既能起到汛期削峰
的作用，有益于河道水景建设，还可
以蓄水保泉，提高地下水位，实在是

一举多得。很多有识之士已就此提出
建议，供城建部门参考。

除了雨季的街面激流，还有济南
街面上一些地方的大坑。媒体屡次报
道过这些马路陷阱，可就不见有人认
领这些大坑。这些坑在雨水横流时，
也是最能坑人的时候。我奇怪，为什
么修路的部门看不到这些危险呢？有
些大坑很深，一旦有骑车者以为水浅
陷进去人仰车翻，后面跟来的汽车刹
车不及时，就有可能造成更大事故。
无论从民生角度还是从自身职责出
发，相关部门都应尽好监管之责。

美丽的泉城不应该逢雨焦虑。

美丽泉城不该逢雨焦虑

早晨出去晨练，路过一家
婚纱摄影部时，看到在门口的
地面上用透明胶贴了一个巨幅
广告，十分醒目，引来路人的驻
足观看。

近日，在执法人员眼皮底
下存在了 3 年，位于经十纬十
二路口东北角的连城水岸广告
牌责任单位已经拆除，还路于
民，给骑车人让出路权。笔者想
到，竖起来的广告牌清除了，那

么，这躺着贴在道路地面上的
广告牌是否合法，相关部门也
应该给出个说法。否则，沿街商
家都仿效这家婚纱摄影部的做
法，把广告牌纷纷贴在干净整
洁的道路上，犹如一块块牛皮
癣，商家倒是达到宣传效果了，
但行人路过要绕着走，给本来
不宽阔的道路造成拥堵，久而
久之，济南的形象势必打折。

细节决定成败，加快科学
发展，建设美丽泉城，尤其济南
还将喜迎“十艺节”，环境综合
整治以及重点工程打造固然重
要，但这种前面建设后面乱贴
乱画之举，若不加以制止，最终
暴露的是城市管理的短板，希
望相关部门立即行动，将这种
影响城市整体形象的试探性广
告消灭于萌芽状态。

【老董直言】
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